

[Communiqué de presse 25/10/2024]

RENTREE 2024 : EMMAÜS SOLIDARITÉ S'ENGAGE POUR L'ÉCRITURE COLLECTIVE D'UNE NOUVELLE PAGE DE SON HISTOIRE

Le Conseil d'Administration et la direction générale d'Emmaüs Solidarité ont engagé à la rentrée 2024 un temps de travail collectif pour l'avenir de l'association.

Présentée à l'occasion du séminaire de direction d'Emmaüs Solidarité qui s'est tenu le samedi 28 septembre 2024, puis à la journée réunissant les cadres de l'association qui a suivi, le jeudi 3 octobre, cette démarche vise à définir les orientations de l'association en matière de lutte contre l'exclusion et la précarité.

Renouvelée tous les 5 ans, cette démarche participative témoigne d'une volonté d'impliquer le plus grand nombre d'acteurs dans les décisions relatives aux actions de l'association. Quelques semaines après les révélations par Emmaüs International, Emmaüs France et la Fondation Abbé Pierre sur des agressions sexuelles commises par l'abbé Pierre, fondateur du Mouvement Emmaüs, cette démarche prend en cette rentrée une importance toute particulière. Durant l'été 2024, la commission indépendante missionnée par ces 3 entités institutionnelles du Mouvement Emmaüs a en effet permis de mettre au jour et dans une stupeur sans précédent un visage méconnu de l'abbé Pierre, coupable d'agressions sexuelles sur 24 femmes.

Pour nous tous, cet été 2024 aura ainsi été celui de l'effroi, de la colère et de l'émotion vis à vis de l'abbé Pierre, initiateur d'une lutte solidaire pour l'humanité de notre société, mais aussi agresseur sexuel, auteur de violences à l'égard de femmes dont la parole courageuse mérite toute notre écoute et tout notre respect. Unanime, la condamnation de l'abbé Pierre pour ses agissements engage dans le même temps des changements afin de poursuivre l'histoire de l'association qu'il a fondé, et que nous ne pouvons plus dignement écrire « avec lui ». C'est ainsi qu'à l'occasion des nouvelles orientations stratégiques 2025-2030 dont la procédure a été présentée le 3 octobre 2024, les salariés cadres de l'association se sont réunis pour engager collectivement l'écriture d'une nouvelle page de l'histoire de notre association.



Réunion cadre d'Emmaüs Solidarité le 3 octobre 2024

Ce temps de réengagement pour les valeurs humaines qui nous unissent est un temps à partager avec l'ensemble des équipes salariées, des bénévoles et des adhérents. Il l'est aussi, comme il l'a été rappelé durant les échanges de cette journée, à partager avec les personnes démunies, exclues, victimes elles-mêmes parfois de violences ou d'agressions sexuelles, que nous accompagnons chaque jour. Aucun manquement ne saurait être toléré.

Dans la vigilance et le respect de chacun, l'histoire d'Emmaüs Solidarité se poursuit désormais sur le terrain quotidien de la solidarité et en dehors de tout culte personnifié, afin que les valeurs humaines qui nous réunissent guident seules nos actions.

www.emmaus-solidarite.org

La solidarité. Tous les jours. Sans condition.